



▶ 12 Octubre, 2015



▶ **María José Obelleiro** coordinadora programa subvencionado por la Fundación La Caixa
«La integración de la mujer en el mundo laboral es uno de nuestros grandes retos» >P4



► 12 Octubre, 2015

Iniciativas sociales con recompensa

► La Obra Social 'La Caixa' concedió 11.880 euros a la sede pontevedresa de la Asociación Española Contra el Cáncer y 13.980 euros a la Fundación Secretariado Gitano para que lleven a cabo sus proyectos de inserción sociolaboral

CAROLINA SERTAL

local@diariodepontevedra.com

PONTEVEDRA. «Cuando una persona supera la enfermedad y retoma la rutina que tenía antes de padecerla, se suele encontrar con ciertas barreras en el mundo laboral. En ocasiones, la propia empresa en la que trabajaba decide rescindir su contrato por miedo a que vuelva a recaer y tenga que coger otra baja. Todavía queda mucho camino por recorrer a la hora de sensibilizar a los empresarios ante una situación así». Es de esta forma como María Sanmartín, la trabajadora de la sede pontevedresa de la Asociación Española Contra el Cáncer (Aecc), habla sobre los principales motivos que llevaron a la entidad a presentar su proyecto sociolaboral a concurso.

Hace escasos días, la Obra Social 'La Caixa' hizo pública la resolución de su Programa de Ayudas a Proyectos de Iniciativas Sociales, y en la lista de proyectos escogidos a nivel nacional, aparecen dos programas que darán la oportunidad de acceso al mercado laboral a cerca de 300 personas en Pontevedra.

La sede pontevedresa de la Asociación Española Contra el Cáncer recibirá 11.880 euros para trabajar en su propuesta para insertar a enfermos oncológicos y a sus cuidadores tanto laboral como socialmente. El segundo proyecto que tiene recompensa en la ciudad es el presentado por la Fundación Secretariado Gitano, que prevé ampliar su equipo con la contratación de un prospector laboral, gracias a la subvención de 13.980 euros que le ha sido concedida por su plan de empleo que pretende facilitar el acceso al mercado laboral a jóvenes de entre 16 y 25 años.

«A la hora de buscar ofertas para prácticas laborales o de empleo, esta figura es fundamental, por lo que esta ayuda contribuye a que por un tiempo podamos contar con una persona más en el equipo. Es muy difícil encontrar financiación más allá de alguna

subvención local o autonómica», comenta la coordinadora del plan de empleo de la Fundación Secretariado Gitano en Pontevedra, María José Obelleiro.

LISTOS PARA TRABAJAR. Destinado a personas que hayan superado la lucha contra el cáncer que, con sus revisiones periódicas, ya están listos para volver a trabajar. También para sus familiares. El programa sociolaboral de la Aecc de Pontevedra pretende prestar apoyo para la reincorporación de estas personas al mundo laboral, al igual que a aquellos que sean demandantes de empleo. También busca desmitificar la visión del empresario sobre la productividad de los pacientes oncológicos.

«Nos encontramos ante una situación en la que, además de las secuelas físicas y psicológicas, también quedan secuelas sociales. Nosotros nos ocupamos de diseñar itinerarios personalizados de orientación laboral y, sobre todo, los acompañamos de principio a fin en la búsqueda de empleo», asegura María Sanmartín.

Cursos de informática, charlas sobre el autoempleo, talleres prelaborales, obradoiros de nuevas tecnologías, curso de atención y cuidado a las personas dependientes... estas son algunas de las apuestas que la Aecc de Pontevedra pone sobre la mesa a nivel provincial para incrementar la autoestima de los socios. Además, uno de los pilares básicos del programa se centra en la firma de convenios con determinadas empresas para que estas personas puedan llevar a cabo prácticas en ellas.

La ayuda a los familiares de enfermos con cáncer es otra de las prioridades del programa de inserción laboral de la sede pontevedresa de la entidad. La trabajadora social de la asociación comenta que «muchos de los familiares de personas con cáncer en fase avanzada se ven obligados a renunciar a su puesto de trabajo para poder dedicar el tiempo a cuidarlos. No reciben ningún tipo de ayuda y muchas empresas no facilitan la conciliación familiar».

A través de este programa, los profesionales dan asesoramiento e información sobre los recursos disponibles en la zona para facilitar su vuelta o acceso al mercado laboral.

Representantes de la entidad se mostraron muy satisfechos ante la noticia de que recibirán el respaldo de 'La Caixa', ya que podrán formalizar el proyecto del que está previsto que se beneficien 35 socios en la provincia de Pontevedra. El curso será impartido a 15 de ellos y las prácticas en empresas serán una realidad para nueve personas.



Integrantes del equipo de la Asociación Contra el Cáncer en Pontevedra, que recibirá la subvención. JESSYCA OCAMPO

Comunidad gitana

«La integración de la mujer en el mundo laboral es uno de nuestros grandes retos»

► El plan de empleo de la Fundación Secretariado Gitano contempla estudios centrados en la mano de obra femenina y en menores de 25 años



María José Obelleiro. TANIA MOREIRA

PONTEVEDRA. María José Obelleiro es la coordinadora del proyecto en Pontevedra y explica que la Fundación Secretariado Gitano presta apoyo anualmente, de forma aproximada, a 150 personas en la ciudad. La inserción laboral es el objetivo que guía sus actuaciones y es por esto que la entidad desarrolló un completo plan de empleo en el que, además de ofrecer orientación laboral, se imparten cursos de formación dirigidos exclusivamente a la comunidad gitana.

El equipo de trabajo está compuesto por una orientadora educativa, un mediador, una orientadora laboral y por María José Obelleiro al mando, como coordinadora del proyecto. La subvención de la Obra Social 'La Caixa' permitirá la ampliación de la plantilla con la incorporación de un prospector laboral, que se ocupará de conectar ofertas de

La mujer es una de nuestras prioridades», explica María José Obelleiro.

Por otra parte, este proyecto también ampara a los más jóvenes, ya que el plan se concentra en desarrollar los mecanismos que faciliten el acceso al mercado laboral de los jóvenes de la comunidad gitana con edades comprendidas entre los 16 y los 25 años.

En este sentido, la coordinadora de la Fundación Secretariado Gitano en Pontevedra apunta que «cada vez más existen políticas de empleo que dan prioridad a la inserción laboral de los menores de 25 años, es por esto que encauzamos el proyecto de esta forma. Eso no quita que, aunque el plan vaya dirigido a las personas de esta franja de edad, no realicemos actuaciones dirigidas a los mayores de 25 y 30 años», señala Obelleiro.

La Fundación Secretariado Gitano puso en marcha este proyecto en el año 2001 y desde entonces cuentan con el apoyo de las administraciones. Así, en el año 2002, el Concello de Pontevedra les cedió un local en la Rúa Sor Lucía y también diseñó varios programas de financiación para este plan.

determinadas empresas con posibles candidatos a las mismas.

El hecho de que se contemplen estudios de empleo centrados en la mano de obra femenina se debe a que «en concreto, en la comunidad gitana, las mujeres tienen muchas dificultades a la hora de acceder al mercado laboral. El marido es el que trabaja y ellas quedan relegadas al cuidado de los hijos, están más pendientes de la casa. Romper con esta situación es uno de los retos que tenemos, es por eso que la figura femenina tiene especial relevancia en nuestra formación.